



El reino de los cielos

“Les daré un nuevo corazón, y les infundiré un espíritu nuevo; les quitaré ese corazón de piedra que ahora tienen, y les pondré un corazón de carne. Infundiré mi Espíritu en ustedes, y haré que sigan mis preceptos y obedezcan mis leyes.” Ezequiel 36:26-27

Objetivo para el mes de septiembre:

Recordar que Dios tiene un propósito para nuestra nación y su anhelo es establecer su Reino y Cultura en nuestra familia, empresa, iglesia, ciudad y nación. Jesús habló mucho acerca del Reino de los Cielos, en la medida que conozcamos su palabra y voluntad para nuestras vidas, veremos el avance a nuestro alrededor.

Contexto histórico

Mateo

El evangelio de Mateo se encuentra como el primer libro del Nuevo Testamento. No precisamente porque sea el primero escrito pero más bien porque su énfasis se encuentra en revelar a Jesús en relación con el Antiguo Testamento. Así que de esta manera funciona como un puente que conecta los dos Testamentos como el cumplimiento de la promesa del Mesías.

Autor y fecha: A pesar de que no todos los teólogos y eruditos concuerdan con la idea de que Mateo fue el autor de este evangelio, desde el segundo siglo la tradición de la iglesia reconoce a Mateo, el discípulo de Jesús como el autor de este libro. Antes de ser llamado por Jesús (9:9-13), Mateo tenía el

trabajo “sucio” de ser recaudador de impuestos en Capernaum para el imperio Romano, una posición muy poco popular entre el pueblo judío. Como recaudador, Mateo estaría entrenado y acostumbrado a tomar notas, y tener récords y bitácoras que lo que sucedía a su alrededor, por lo que es posible que después de su discipulado fuera capaz de escribir este evangelio. No se sabe con exactitud la fecha de la escritura de este libro, una de las razones es la teoría “Q” que dice que Mateo habría sido escrito después de Marcos. Generalmente se le atribuye una fecha después del 70 D.C. (caída de Jerusalén).

Audiencia original y Motivo de escritura: Este evangelio tiene la fama de ser “el evangelio Judío” ya que el énfasis de este libro es demostrar que Jesús es el cumplimiento de las profecías del Antiguo Testamento.

1. **La genealogía de Mateo (1:1-17):** tiene que ver solo con la historia de Israel ya que abarca desde Abraham hasta Jesús, en comparación a la de Lucas que comienza con Adán.
2. **Las muchas citas del Antiguo Testamento:** en repetidas ocasiones se encuentra la popular frase *“para que se cumpliese lo dicho por el profeta[...]*”, todas estas citas y referencias al Antiguo Testamento tienen como objetivo mostrar que en Jesús se cumplen las esperanzas Mesiánicas.
3. La Ley Mosaica y otras ideas del judaísmo se contrastan con la palabra de Jesús que es superior. Así como la “comparación” de Jesús con Moisés, que solo habría tenido relevancia para el pueblo Judío y no los gentiles. El autor de este libro no se preocupa por explicar las diferentes referencias al Antiguo Testamento, la historia de Israel o las costumbres judías (así como lo hace Lucas) porque sabe que su audiencia Judía no tendría que ser recordada de sus propias costumbres e historia. Más bien el autor se enfoca en demostrar que Jesús es el verdadero Mesías que Dios había prometido, ya que la idea preconcebida que tenían los Judíos en cuanto al Mesías eran muy diferentes a los que Dios había revelado en el Antiguo Testamento a través de las cientos de referencias del Mesías. También en este evangelio se enfatiza a cerca del Mesías y su obra de salvación ya no exclusiva de los Judíos, quienes habían rechazado al Mesías, sino que ahora también muestra la inclusión gentil.

Temas importantes:

1. Jesús el “nuevo y mejorado” Moisés: Jesús es mostrado en este evangelio la similitud a los tres nombres más grandes del Antiguo Testamento (Abraham, Moisés y David), en Jesús todos sus ministerios proféticos son cumplidos.

- Jesús nace bajo el mando de un Dictador y tirano que mata bebés (Cap. 2)
- La familia de Jesús tiene que escapar a Egipto (cap. 2)
- El “éxodo” de Jesús de regreso de Egipto (cap. 2)
- Jesús y su prueba en el desierto por 40 días y noches (cap. 4)
- Jesús sube a la montaña para dar la ley (cap. 5-7)
- Demostración de poder: 10 milagros/ 10 plagas (cap. 8-9)

- Israel como “una oveja sin pastor” 9:35-38 en paralelo con Núm. 27:15-17
- 12 discípulos, 12 tribus, 12 líderes (cap. 10)
- Jesús sirvió al pueblo como Moisés fue un siervo para el pueblo (12:15/Ex.14:31)
- Los líderes Judíos exigían una señal como lo hizo Faraón (12:38/Ex. 7:8)
- Alimento sobrenatural (multiplicación y maná)
- La transfiguración (Cap. 17)
- Jesús y Moisés: profeta, sacerdote, rey, guía, juez y dador de la ley

2. El Sermón del Monte:

- Las “bienaventuranzas” (5:3-12)
- La “felicidad” en contra de la verdadera “bendición”
- Gr. “makarios” un sentido de verdadera satisfacción, contentamiento y plenitud sin importar las circunstancias. No es el ir detrás y en busca de la “felicidad terrenal” sino la bendición de Dios que va más allá de las circunstancias terrenales.
- Reafirmación del pacto
- No matarás... no solo trata de las acciones sino que el verdadero creyente ni siquiera considera hacerle daño a su prójimo
- Adulterio
- Amar a tu prójimo
- La verdadera adoración: ofrendas, oración y ayuno
- No se trata de acciones que buscan el favor y exaltación del hombre sino de Dios. Dios busca que los creyentes sean genuinos
- Fe y Finanzas
- “Tesoros en el cielo”
- “No puedes servir a dos amos...”
- No vivas preocupado... confía en Dios
- Busca primero el reino de Dios

3. Jesús como el verdadero Rey (estructura):

- La Presentación del Rey: (1:1-4:11)
- La Proclamación del Rey: (4:12-7:29)

- El Poder del Rey: (8:1-11:1)
- El Rechazo Progresivo del Rey: (11:2-16:12)
- La Preparación de los Discípulos del Rey: (16:13-20:28)
- La Presentación y Rechazo total del Rey: (20:29-27:66)
- La Prueba del Verdadero Rey: (28:1-20)

Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- IP: Jesús es el Mesías del cual se profetizó en el antiguo testamento y el Rey del Reino de los cielos (evangelio escrito hacia los Judíos).
- ME: Para advertir a los Judíos a no rechazar a Jesús como Mesías sino que Él venía a cumplir la ley y los profetas.
- Mateo 27:37: *“Y pusieron sobre su cabeza su causa escrita: ESTE ES JESÚS, EL REY DE LOS JUDÍOS.”*

Objetivos claros para mi célula

Queremos que cada líder tenga muy claro el objetivo cada célula, teniendo en mente la meta como Iglesia este año de ser **+Fuertes**, en nuestro amor por Dios, familia y los demás.

A través de las siguientes preguntas te será más fácil preparar tu célula y dirigir tu ministración al final:

1. **¿Qué quiero que sepan?** Jesús vino a traer el Reino de los Cielos a la Tierra. Él es Rey de reyes y Señor de Señores, y su Reino es totalmente diferente que cualquier reino y cultura de la Tierra.
2. **¿Qué quiero que crean?** Llamarlo Rey y Señor es estar dispuestos a vivir de acuerdo a sus enseñanzas y voluntad.
3. **¿Qué quiero que hagan?** La voluntad del Padre: *“»No todo el que me dice: “Señor, Señor”, entrará en el reino de los cielos, sino solo el que hace la voluntad de mi Padre que está en el cielo.”* Mateo 7.21

Experiencia

Siguiendo el método de enseñanza de Dios te recomendamos comenzar tu célula con alguna experiencia, historia, anécdota o actividad que refuerce el tema.

Ejemplos: Te recomendamos ponerles este video: <https://www.youtube.com/watch?v=ZEgNkyFOXCI>

Desarrollo

1. Jesús el Mesías

“El nacimiento de Jesús, el Cristo, fue así: Su madre, María, estaba comprometida para casarse con José, pero, antes de unirse a él, resultó que estaba encinta por obra del Espíritu Santo.”

Mateo 1:18

Cristo quiere decir Mesías en griego. Mesías significa “el ungido” en hebreo. Para los judíos el término Mesías era muy conocido, significaba la esperanza de todas las promesas hechas por los profetas acerca del futuro Rey de Israel, el descendiente de David que los libraría de sus enemigos. Ellos creían que el Mesías vendría como un típico dictador que echaría fuera al Imperio Romano a través de su poderoso ejército y restauraría el poder y gloria de Israel como en tiempos de Salomón. Sin embargo, tal como también estaba profetizado Jesús vino a traer un Reino completamente diferente y a mostrar cómo él es un Rey diferente a todos los reyes de la tierra. Su reino no se basa en el temor, control y manipulación a través de la fuerza, sino de un reino de amor y libertad.

2. El Reino de los Cielos

“Les contó otra parábola: «El reino de los cielos es como un grano de mostaza que un hombre sembró en su campo. Aunque es la más pequeña de todas las semillas, cuando crece es la más grande de las hortalizas y se convierte en árbol, de modo que vienen las aves y anidan en sus ramas». Les contó otra parábola más: «El reino de los cielos es como la levadura que una mujer tomó y mezcló en una gran cantidad de harina, hasta que fermentó toda la masa.»”

Mateo 13:31-33

El evangelio de Mateo tiene 32 referencias al “Reino de los Cielos”, sin duda es uno de los temas más importantes en los que se enfoca. Su prioridad es explicarle a los judíos que el Reino del Mesías era completamente diferente a lo que ellos esperaban. Este reino aunque parece pequeño e insignificante es realmente el más poderoso de toda la Tierra.

“»El reino de los cielos es como un tesoro escondido en un campo. Cuando un hombre lo descubrió, lo volvió a esconder, y lleno de alegría fue y vendió todo lo que tenía y compró ese campo. »También se parece el reino de los cielos a un comerciante que andaba buscando perlas finas. Cuando encontró una de gran valor, fue y vendió todo lo que tenía y la compró. »También se parece el reino de los cielos a una red echada al lago, que recoge peces de toda clase. Cuando se llena, los pescadores la sacan a la orilla, se sientan y recogen en canastas los peces buenos, y desechan los malos. Así será al fin del mundo. Vendrán los ángeles y apartarán de los justos a los malvados, y los arrojarán al horno encendido, donde habrá llanto y rechinar de dientes. —¿Han entendido todo esto? —les preguntó Jesús. —Sí —respondieron ellos. Entonces

concluyó Jesús: —Todo maestro de la ley que ha sido instruido acerca del reino de los cielos es como el dueño de una casa, que de lo que tiene guardado saca tesoros nuevos y viejos.” Mateo 13:44-52

Mateo capítulo 13 contiene más parábolas de Jesús explicando el Reino de los Cielos. Podemos observar varios principios dentro de estas parábolas:

1. El reino de los cielos es como una semilla que según la tierra (persona) es el fruto que dará. La semilla es la misma, el sembrador es el mismo, la diferencia es el corazón de la persona que lo recibe.
2. El reino de los cielos es como una semilla que crece junto a la mala hierba que siembra el enemigo. Ambas crecerán al mismo tiempo, dando a entender que mientras avanza el reino de los cielos también lo hará la maldad, pero al final Jesús explica: La cosecha es el fin del mundo, y los segadores son los ángeles.⁴⁰ »Así como se recoge la mala hierba y se quema en el fuego, ocurrirá también al fin del mundo. El Hijo del hombre enviará a sus ángeles, y arrancarán de su reino a todos los que pecan y hacen pecar. Los arrojarán al horno encendido, donde habrá llanto y rechinar de dientes. Entonces los justos brillarán en el reino de su Padre como el sol. El que tenga oídos, que oiga.
3. El reino de los cielos es de gran valor, para obtenerlo es necesario venderlo todo. No hay manera de entrar en el Reino reteniendo el pasado, pero la gran marca dentro de estas dos parábolas es el gozo de encontrar lo más valioso.

3. Viviendo en el Reino

Jesús no explicaba el significado de estas parábolas a todos quienes las escuchaban, únicamente a sus discípulos. Para poder entender el Reino de los Cielos es necesario primeramente conocer al Rey, decidir seguirlo como lo hicieron sus discípulos y pasar tiempo con Él.

*“Los discípulos se acercaron y le preguntaron: —¿Por qué le hablas a la gente en parábolas?
—A ustedes se les ha concedido conocer los secretos del reino de los cielos; pero a ellos no.”*

Mateo 13:10-11

Jesús al terminar el Sermón del Monte, considerado el más importante, enfatizó la importancia de CONOCERLO. No se trata de lo que decimos con nuestra boca, o lo que hacemos aunque parezca bueno, sino se trata de una relación íntima con Él, como Él la tenía con el Padre y así vivía alineado a su voluntad.

”»No todo el que me dice: “Señor, Señor”, entrará en el reino de los cielos, sino solo el que hace la voluntad de mi Padre que está en el cielo. Muchos me dirán en aquel día: “Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre expulsamos demonios e hicimos muchos milagros?”

Entonces les diré claramente: “Jamás los conocí. ¡Aléjense de mí, hacedores de maldad!” **Mateo 7:21-23**

Entrar en el Reino de los Cielos significa que tenemos un nuevo Padre, un nuevo hogar, una nueva cultura, un nuevo Rey, una nueva manera de vivir y ver las cosas. Es el gozo más grande dejar nuestras vidas atrás por el tesoro que nos ha puesto por delante, la vida eterna y una relación íntima con Él.

Aplicación

1. ¿Qué concepto tengo del Reino de los Cielos?
2. ¿Menciona 3 áreas de tu vida donde te gustaría ver establecido el reino de Dios?
3. ¿Qué tengo que hacer para establecer el reino en mi círculo de influencia? (Familia, amigos, trabajo)

Ministración

1. Tomen un tiempo para dar gracias y alabar a Jesús.
2. Puedes ministrar con la canción de Evan Craft de: “*Construiré mi vida*”
3. Ora por tu célula para que el reino de Dios sea establecido en sus vidas, que sea evidente que somos discípulos, que somos comunidad y familia.